

EL CONSTITUCIONAL

DINÁSTICO.

ÓRGANO DEL PARTIDO EN LA PROVINCIA.

PRECIOS DE SUSCRICION, ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—En esta catal. un mes. 4.75 pesetas.—Trimestre, 5.—Fuera trimestre, 3.75.—Teniendo que girar contra los suscritores, 6.25.—Extranjero 10.—Anuncios 6 cts. de peseta línea del tipo nuevo a los suscritores y 0.42 a los que no lo sean.—En la primera plana 0.19 por línea a los suscritores y a los no suscritores 0.25.—En la seccion local y en gacetas 0.19 a los suscritores, y 0.25 a los no suscritores.
ESQUEMAS DE FUNCION.—En la primera plana y a dos columnas, 25 pesetas; a una columna, 12.50.—En la seccion local y a dos columnas, 20; a una columna, 10.

CONDICIONES DE SUSCRICION.—Las suscripciones empiezan en los días 4 y 6 y terminan en los trimestres naturales.—El pago de la suscripcion y anuncio es adelantado, y puede hacerse para fuera por medio de sellos de correo ó libranzas a favor del administrador de EL CONSTITUCIONAL DINASTICO en carta certificada.
Se admiten remitidos y comunicados a precios convencionales. No se devuelve ningun original.
La redaccion y administracion de EL CONSTITUCIONAL DINASTICO se hallan establecidas en la calle de la Princesa, 2, entresuelo.
Representante en Madrid para anuncios y comunicados, don Antonio Escamez, Preciados, 35.

Año XVI.—(TERCERA ÉPOCA.)

ALICANTE, JUEVES 8 DE JUNIO DE 1882.

Número 4.227

SECCION DE RECLAMOS.

AVISO.

Se ha trasladado la tan renombrada y acreditada casa denominada Pañería y Sastrería Catalana, calle Mayor núm. 20 a la de Labradores, frente a la Capilla de la Comunión y calle de San José 13.

Lo que se anuncia a sus numeros parroquianos y amigos para que en lo sucesivo pasen a ver el brillante surtido que se acaba de recibir para la próxima temporada de verano.

Los precios de las prendas los podrán ver los señores que deseen, en los anuncios que diariamente salen en todos los periódicos de la capital.

Calle de Labradores, frente a la Capilla de la Comunión y San José 13. 15—11

GARBANZOS FINOS DE CASTILLA.

Acabo de recibir abundantísimas partidas de las clases mas finas y ricas de fuente-sauco, que expendo a 10, 12, 14, 15, 16 y 17 pesetas 12 kilos, tambien tengo la clase especial conocida por los garbanzos padres, que expendo a precios módicos, todas las clases las doy a prueba para mayor satisfaccion.

El tocino superior a 1 peseta 75 céntimos kilo. La refinada manteca de cerdo, a precios módicos, el aceite superior a 15 pesetas 12 kilos. Los jamones extremos gallegos, montañés, asturianos y del país, a precios equitativos los riquísimos salchichones Vich, Haarlés, Génova, Lyon, Hamburgo, y estremeños, a precios equitativos. Las ricas y frescas aceitunas sevillanas, manzanilla a 1 peseta 75 céntimos cohete, tambien las detallan por kilos. Los acreditados y ricos, chorizos de mis especiales fábricas de Candelario a 2 pesetas y 25 céntimos, 2 y 50, y a 2 y 75 docena, tengo además la clase extra-muy fina de puro lomo. En p stas para sopa, tengo un variado y abundantísimo surtido de las clases mas finas y ricas que hasta el día se conocen, tengo tambien la rica Jaienne (de yerbas) pures, de

varias clases. Ricos y escogidos licores, vinos del país y extranjero. Gran surtido de ricos quesos de bela y Groyer. En la antigua y acreditada Salchicheria estremeña. Princesa 19, Serafin Sanchez, sucesor de Sanchez hermanos. (Los chorizeros.)

DEPÓSITO DE ESPÍRITU ALEMÁN SUPERIOR

R. Guillen Lopez.—Alicante.

CASA DE COMISION. CONSIGNACION Y TRÁNSITOS. VIUDA DE R. MALUENDA EN ALICANTE.

Esta casa se encarga de recibir y expedir a precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone a la disposicion de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegacion a vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000,00 de francos «Cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga tambien de hacer, a precios muy arreglados, los trasportes directos para Cette, Marsella París y otros puntos de Francia.

Teneduria de libros por partida doble, método Gallur, se halla de venta en las librerías de los Sres. Carratalá y Gadea, Gosart y Reus, a 5 pesetas ejemplar.

Para los señores libreros de la capital y demás puntos de España se le hará una rebaja para su comision dirigiéndose a su propietaria doña Asuncion Carratalá, calle del Cid, núm. 12.

Tratado de vinos, conteniendo reglas prácticas que están al alcance de todos y que sirven de Guía a los viticultores, a los negociantes en vinos y a los detallistas, con un apéndice del arte de hacer el aguardiente de Coñac por D. L. Bernabeu y Viteri.

Están de venta en el establecimiento de D. Jose M. Celdrán, su precio 1 peseta 75 céntimos ejemplar.

Las Glorias de España.—Esta magnífica producción del malogrado vate Alicantino, D. Nicasio Camilo Jover, precedida de un prólogo de D. Antonio Cánovas del Castillo, hállase de venta en la redaccion de este periódico, al precio de 2 pesetas 50 céntimos.

Aviso a los señores arquitectos, propietarios y maestros de obras.—Los propietarios de las canteras de Novelda ofrecen la piedra a precios económicos. Para condiciones y pedidos a los señores D. Ramon Garcia y compañía. Estacion, Novelda.

A proveerse.—En el acreditado almacén, de D. E. Aquilina, calle de San Nicolás, número 14, encontrarán los aficionados

Harinas superiores, legítimas de Jijona.

Id., id., de Candeal puro.

Id., id., de Trigo fuerte de todas clases.

Aceites superiores del país.

Arroces id.

Garbanzos legítimos de fuente-sauco.

Habichuelas francesas superiores.

Cacahuetes de los mas id.

Altramuces Sevillanos id.

En vinos y licores, tenemos, Jerez dorado, Jerez amontillado, Manzanilla en rama, Pedro Jimenez superior, Pajarote, Málaga, Cognak, Champagne, Rom Jamaica.

San Nicolás, número 14.

Sin verse no puede creerse.—Tan precioso y elegante es el surtido de sombrillas y abanicos alta novedad, con bordados de oro, seda y encajes, tanto para señora como niñas, que ha recibido A. Guillen Marin, perfumista, 16, Mayor 16, que sin verse no puede creerse. 6—3

Aviso.—Se necesitan trabajadores para la fábrica de petróleo del Babel. Plaza de Isabel II, número 9, principal.

EL SUEÑO DE LAS PLANTAS.

Siemens tiende a probar, contrariamente a los resultados obtenidos por Darwin, que las plantas no tienen necesidad de reposo nocturno, y que por lo tanto, se hacen rápidos progresos en sus funciones si durante el invierno, por lo menos, se somete a la luz del sol durante el día y a la luz eléctrica durante la noche.

La opinion de Darwin, que es de gran valor en el asunto, se reduce a sostener que, si no todos, muchos vegetales tienen diaria necesidad de algunos instantes de reposo, para volver a su normal evolucion.

Para demostrar esto, en su obra inmortal ya citada varias veces en la prensa, ocupase el sabio naturalista de determinar las condiciones de desenvolvimiento de las plantas con alternativas de luz y oscuridad.

Estudiando los movimientos natura-

les de la revolucion de las plantas y su accion nocturna; se llega evidentemente a un estado de experimentacion muy semejante al en que se colocaba Siemens en sus primeros experimentos. Resulta de esto que la accion llamada *nicotritópica* protege las células de las plantas del enfriamiento causado por la radiacion.

Mas esto no quiere decir, en manera alguna, que esta influencia protectora implique la necesidad de acciones muy poco intensas.

De aquí se deduce, segun otros experimentos, que seria largo relatar y que pertenecen al mismo Darwin, que la ausencia de luz durante la noche es una dificultad para el desarrollo de las plantas; que ciertos órganos móviles deben corregirse en sus funciones y que sometiendo las plantas a la accion continua de luz eléctrica, durante largo período que comprenda varias generaciones, esos órganos podrán perderse y la funcion vegetal verificarse continuamente.

Nuestra opinion es que se precisen nuevos y más decisivos experimentos para resolver la cuestion, y establecer si el reposo nocturno es necesario a las plantas y, sobre todo, si tiene analogia con el sueño invernal que necesitan las plantas anuales.

UN MÉDICO DE CANTANTES.

El célebre Federico de Prusia era un gran médico. Hé aqui un ejemplo de es-
verdad.

Entre los pensionistas del teatro Real prusiano, habia en tiempos del gran Federico una célebre artista que cantaba como un príncipe, pero que no cantaba nunca, pretextando estar constipada ó nerviosa.

Una noche asistió el rey a la ópera. Apenas habia tomado asiento en su palco, cuando salió el director a la escena y dijo, entre los murmullos de una parte de los espectadores.

—La direccion anuncia, con gran sentimiento, al ilustrado público, que la prima donna está muy constipada, y que, por lo tanto, no puede verificarse la funcion anunciada para hoy.

Al oír estas palabras el rey, llamó a uno de sus ayudas y le dió una orden en voz baja.

La ansiedad era grande. De pronto se alza el telon y aparece de nuevo el director:

—Señores—dijo—tengo la satisfaccion de anunciar al público que la prima donna se ha curado repentinamente de su constipado y va a tener la honra de cantar esta noche.

Y en efecto, la artista salió al escenario pálida como un cadáver, pero cantó mejor que nunca.

Hé aqui lo que habia sucedido.

La artista, que no estaba enferma ni mucho menos, se encontraba en su elegante habitacion tranquilamente recostada cerca del fuego de la chimenea, gozando con el chasco que habia dado al empresario y al público, cuando la puerta se abrió con estrépito, y un oficial, seguido de ocho dragones de caballeria, se presentó al artista.

Señorita—dijo—el rey mi señor me encarga venir a informarme de vuestra preciosa salud.

—Estoy muy constipada.

—S. M. lo sabe, y por lo mismo me ha comisionado para conducirlos a la enfermería del hospital militar, donde en pocos días y sudando muchos quedareis perfectamente.

La artista quedó temblorosa y muda. —Eso es una broma, tartamudeó, por decir algo.

—Un oficial del rey nunca se chaceca, dijo el ayudante.

A una seña de éste, los ocho dragones se apoderaron de la artista y la condujeron en un coche que esperaba a la puerta.

—Al hospital, dijo el ayudante al cochero.

El carruaje emprendió la marcha. —Esperad, dijo la cantatriz al cabo de pocos minutos, me parece que estoy un poquito mejor.

El rey desea, señorita—le contestó el oficial—que os restablezcáis completamente para cantar vuestro papel esta noche.

Haré una prueba, murmuró la prisionera.

Al teatro, dijo el oficial al cochero.

La artista, luego que llegaron, se vistió a toda prisa, y al dirigirse a la escena dijo a su verdugo:

—Puesto que S. M. lo exige, voy a cantar, pero Dios sabe como saldrá mi voz.

—Cantareis como una gran artista.

—Cantaré como una artista constipada.

—Imposible.

—¿Por qué?

—Porque voy a colocar un dragon detrás de cada uno de los bastidores, y al primer gallo que salga de vuestra garganta, se apoderan de vos y os llevan al hospital militar.

La prima donna cantó aquella noche admirablemente, y se coró para siempre de catarros y de ataques nerviosos.

FOLLETIN DE «EL CONSTITUCIONAL.» 387

Un patriotismo exagerado, es al mismo tiempo una ridicolez, una supersticion y una imbecilidad.

Roque Barcia.

Pensamiento.

¿Qué es el pensamiento? El fruto de un cerebro sano. Se necesitan tres hectólitros y algunos kilogramos de diversas materias para alimentar y renovar anualmente las funciones del espíritu mas etéreo. Un padre tiene razon en reunir un poco de material ó de capital al rededor de un hijo, como se reúne la tierra en torno de una planta... Reunid la tierra en torno de esa flor próxima a abrirse pero cuidad de que no caiga en su caliz. Es decir asegurad la vida de los hijos sin hacer que sean avaros ó glotones. Nada es mas innoble que ver un lirio lleno de barro; pero una pobre planta sin tierra muriendo de hambre en la desnuda roca gofrece un espectáculo muy grato?

Aboul.

La palabra y el pensamiento, son armas tan cor-

386 ANALOGIAS Y ANTAGONISMOS.

La paciencia es el arte de esperar.

La paciencia es amarga pero muy dulces sus frutos.

Patriotismo, amor pátrio.

El amor de la patria segun los antiguos, era un sentimiento profundo de egoismo nacional. Los Griegos llamaban bárbaros al resto del mundo. Los Romanos habian de esclavizarlos para sentirse felices. Entre nosotros Dios permite que llamemos virtud política al amor de la patria, pero jamás le ha dado el título augusto de Virtud cristiana: porque hermanos somos todos los hombres segun la carne. Hermanos segun el espíritu: conocemos un solo lugar de peregrinacion; el mundo a una sola patria, nos dirigimos al cielo.

Aparici.

FOLLETIN DE «EL CONSTITUCIONAL.» 383

El imperio que el padre prueba a gauarse en el alma del niño por medio de la autoridad y de la fuerza, lamadre lo obtiene por las caricias y la persuasion.

Paul Janet.

La enseñanza dada sobre las rodillas de una madre y las lecciones paternas confundidas con los piadosos y dulces recuerdos de la infancia, jamás se borrarán del alma.

El que abandona a su padre y a su madre en sus necesidades, el que contempla impasible y frio sus padecimientos y sus miserias creedme... su nombre está escrito en el libro del soberano. Juez entre los de los parricidas. Y penetraos bien de estas palabras vosotros todos padres, madres, hermanos y hermanas, si hay sobre la tierra, place-er verdaderos, una felicidad real, esa felicidad, esos placeres se hallan en el seno de una familia bien ordenada a cuyos miembros estrechamente une el deber; porque la felicidad en este mundo no consiste en el goce no interrumpido de lo que los hombres llaman bienes, sino en el matno amor que mitiga los males inseparables de nuestra existencia presente y mez-

Alicante 8 de Junio de 1882.

Á «LA UNION DEMOCRÁTICA».

El mismo, mismísimo derecho que «La Union Democrática» cree asistirse para calificarnos duramente, porque hemos dicho que su partido ha hecho causa común en la localidad con el canovista, en odio, en primer término á los posibilistas, y luego al partido liberal-dinástico, nos asiste, á nuestra vez, para calificar las aseveraciones del colega, cuando supone á la agrupación política á que pertenecemos en connivencias con los demócratas gubernamentales.

Pero «La Union Democrática», en este asunto, discutirá siempre con desventaja, pues mientras es lógico y digno en absoluto que los partidos demócratas que se muestran benévulos con la política actual, no combatan un gobierno que procura todas las soluciones liberales dentro de su programa político, no lo es, ni mucho menos, que conservadores y zorrillistas, partido monárquico el uno y republicano intransigente el otro, sigan una misma senda opositora contra el Gobierno, en cuantas reformas ha presentado jسته á los cuerpos colegisladores.

Y no lo es, porque lo lógico, lo razonable, sería que el partido zorrillista, sin dejar de ser enemigo del nuestro y sin dejar de combatirlo á su manera, hiciera algo más con el partido conservador que dirigirle en sus órganos de publicidad algunos ataques vergonzantes, que son á seguida desautorizados por su misma conducta.

Los demás partidos democráticos, aun cuando se llaman republicanos, vienen observando desde que el Excmo. Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta y sus ilustres compañeros de Gabinete se encargaron del poder por el acto de la Régia prerogativa que, mientras existe en nuestra patria el régimen representativo, há sido más unánimemente aplaudido por la opinion pública, una conducta patriótica y levantada. Esos partidos, apesar de disentir de nosotros en puntos capitalísimos, y en los cuales no hay avenencia posible, han comprendido con elevado criterio que las necesidades de los tiempos, que las exigencias de la vida política moderna les obligaban á preferir y

apoyar un Gobierno decididamente liberal, que no teme afrontar las reformas que el progreso reclama y solo procura llevar á la patria por las vías del bienestar político y administrativo.

Y al mostrar su benevolencia patriótica al Gobierno del Sr. Sagasta, ni esos partidos, ni el nuestro, han entendido abdicar de sus respectivos ideales, sino poner un dique infranqueable á las ambiciones y esperanzas de la reaccion conservadora.

El partido zorrillista, lo ha entendido de otra manera, y en vez de combatir con las armas de los partidos amantes del progreso á la reaccion ha secundado pobremente la obra del canovismo, poniéndose á su lado en todos los momentos de oposicion.

Por lo que á nuestra localidad hace referencia, nosotros hemos visto como todo el mundo la conducta del órgano del partido republicano zorrillista, que no ha sido otra, y sigue siendo, que mortificar en un todo á los hombres de nuestro partido y criticar y ridiculizar sus actos, mientras con los conservadores se muestra benévolo y suave como guante de perfumada piel.

Véase la coleccion del colega y se verá que en todas, ó casi todas las cuestiones locales, se han señalado dos tendencias; una liberal que han apoyado EL CONSTITUCIONAL DINASTICO y «El Graduador» y otra conservadora que ha mantenido «El Eco» y «La Unión» ha reforzado, en ocasiones claramente y otras de una manera vergonzante.

Eso es lo que nos mueve á sostener, teniendo además el precedente de lo que ocurre en la política general, que el partido zorrillista de la localidad, mantiene estrechas relaciones con el conservador. Ningun hecho concreto podemos aducir, porque ya se guardan muy bien esos dos grupos de mostrarse claramente unidos en público, pero bien conocidas son las relaciones que entre sí mantienen muchos de sus hombres, por más que ellos las nieguen si se les imputan.

Para concluir, obras son amores y no buenas razones. De nada le servirá á «La Union Democrática» que nosotros declaremos que hemos caído en error al suponerle amigo de «El Eco», pues nadie nos creería.

Siga otra conducta, combátenos, pero reconociendo que nuestra política se diferencia de la conservadora, como se diferencian el doctrinarismo y la libertad, la moralidad y el desorden, la luz y las tinieblas.

«El Eco de la Provincia» ha experimentado una inmensa satisfacción al leer la circular de nuestro gobernador civil el Sr. Lopez Somalo, que inserta el «Boletín Oficial» de anteayer, convocando á Junta extraordinaria para el 13 del corriente mes á la Excmo. Diputación provincial.

Y ha sentido una inmensa satisfacción, dice, porque nunca en mejores circunstancias, podrán EL CONSTITUCIONAL DINASTICO y «El Graduador» convencerse de lo apasionadas é injustas que ambas publicaciones han estado en sus ataques á los señores de la Permanente, cuya probidad, inteligencia y celo en el desempeño del alto puesto que ocupan, así como su moralidad é intachable honradéz, son reconocidos de las personas imparciales, exentas de pasion y de odio y virtualmente inclinadas á que la justicia respaldanza allí donde hollada ha sido por la sinrazon, la maledicencia y la calumnia.

EL CONSTITUCIONAL DINASTICO y «El Graduador», al decir de «El Eco», dejándose llevar de la animadversion que les inspira el partido conservador-liberal, han tratado de desprestigiarle, evidenciando las gestiones administrativas de sus hombres; cuando estos, con la frente erguida, el corazón sereno y el ánimo levantado, esperan el momento solemne de justificarse y probar plenamente, á la faz del mundo, que han sido dignos de la confianza que les hicieron de representar en la Diputación los sagrados intereses de la provincia.

Bien quisieramos por nuestra parte, pasar plaza de atolondrados, de apasionados y de injustos antes que el descrédito y el desprestigio caiga para siempre en la frente de los amigos de «El Eco», pero desgraciadamente, nuestro colega el periódico de la calle Mayor, es el que tendrá que convencerse muy pronto de que EL CONSTITUCIONAL DINASTICO y «El Graduador», no han manejado la diatriba, la calumnia, ni el insulto como supone, cuando han afirmado con noble entereza que en política y en administracion los conservadores-liberales han estado desacertados, torpes y desdichadísimos, y en corroboracion de esto, en prueba de que hemos hecho justicia, mas bien que dejádonos llevar de la cruel saña que consigo trae la titánica lucha de los partidos, la reunion del 13 del corriente mes, ha que ha sido convocada la Diputación provincial, sacará de dudas á nuestro colega

La conducta seguida por nuestra primera autoridad civil desde que se encargó de la provincia, ha sido perfectamente mirada por el gobierno y aplaudida especialmente por el Ministro de la Gobernacion.

Sirva esto de contestacion á un suelto que publica ayer «La Union Democrática» en el que se aventura á hacer suposiciones con respecto á la actitud de nuestro gobernador civil para con la Excmo. Diputación provincial despues de su venida de Madrid.

Nuestro estimado colega «El Graduador», en un suelto en que hace referencia á otro de «El Eco de la Provincia», supone indefinida ó algo embozada la conducta política de nuestro buen amigo y correligionario D. Francisco Mingot y Valls, diciendo además que el señor Mingot ha sido la rémora que no ha dejado marchar á la fusion, cuando esto no es exacto. Nuestro querido amigo, lejos de servir de rémora ni hacer política conservadora, tiene su actitud fusionista bien definida, y es una de las personas más significadas en el partido constitucional y componente de la Junta ó Comité de nuestro partido como no debe ignorarlo nuestro colega.

Ayer se celebró con gran solemnidad el primer aniversario de la muerte de nuestro malogrado amigo el Sr. D. José Carlos Bellido.

En la Colegial de San Nicolás vimos rindiendo tributo á la buena memoria de tan excelente alicantino, no sólo á todos los liberales dinásticos, sino á hombres de todos los partidos y á las personas más caracterizadas de la poblacion.

El talento innegable y la honradez sin tacha de nuestro perdido amigo, harán siempre su memoria digna del tributo que ayer todos le rendimos en el aniversario de su muerte, y servirán de lenitivo al dolor de su familia.

La noble, franca y leal declaracion que estampa ayer en sus columnas nuestro estimado colega posibilista, ha llegado á oídos de nuestro partido sin la mediacion de «La Union Democrática», y declaramos que honra al partido liberal que la ha hecho.

A nuestra vez, tambien nos toca declarar que el partido liberal-dinástico alicantino, unido y compacto bajo la bandera que tremola su ilustre jefe D. Práxedes Mateo Sagasta, no tiene otras aspiraciones que el bienestar en todas las esferas de la capital y la provincia, regularizar completamente la administracion, abrir todas las fuentes de riqueza y velar por los intereses de la libertad en contra de el que pretenda amenazarlas.

Para esto no rechazará el concurso de «El Graduador», así como el Gobierno para la obra de la re-

generacion nacional ha aceptado el de todos los partidos que informan su credo en la libertad, y como partido que no la teme, no escatimaré á nadie ningun derecho, ni se opondrá á ninguna manifestacion que las leyes permitan.

Y al obrar así no busca aplausos ni láuros, sino que ajusta su conducta á lo que le marcan sus ideales, y á la marcha que con beneplácito de la nacion entera sigue el hombre eminente que lo personifica en las esferas gubernamentales.

El otro dia nos quejábamos de no recibir «El Serpis».

Nos consta que los demás colegas lo reciben puntualmente.

¿Es que nos ha retirado el cambio?

Si esto es así, desearíamos merecer del apreciable colega alicantino que nos dijese en qué hemos podido ofenderle, pues nuestra conciencia de nada nos acusa.

Por un anuncio en nuestro número de hoy ofrece la casa banquera Jsenthal y Compañía de Hamburgo los billetes de la Loteria de dinera de Hamburgo.

Dicha loteria cuenta mas de 100 años de existencia y es lo suficiente conocida aquí, así es que serian escusados los elogios hechos á su solidez. Basta pues, la observacion que el gobierno de Hamburgo garantiza del puntual desembolso de todos los premios con toda la hacienda pública.

Esta ya es una garantía de la absoluta seguridad.

La casa banquera Jsenthal y compañía existe ya hace cincuenta años y ha sabido conservarse siempre la reputacion de una casa antigua y formal.

Resta aun mencionar una institucion especial de esta casa, consistiendo en desembolsarse los premios tambien en el paradero del premiado. Con este objeto la casa tiene tambien relaciones con España y con las primeras

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE EL CONSTITUCIONAL DINASTICO.

Señor Director de EL CONSTITUCIONAL DINASTICO.

Benisa 4 de junio de 1882.

Muy señor mio: Tenga V. la amabilidad de insertar en su ilustrado periódico esta importante salvedad, relativa á la carta publicada en el número 4.223 del mismo, correspondiente al dia 3 del mes actual, segun se lo escribimos el dia 2 de los corrientes, que nos fué imposible adicionar á aquella por motivos de salud que á la vez han retardado tambien mis dos últimas.

En honor, pues, á la verdad que es el alimento natural del entendimiento, y por el respeto que mutuamente nos

cla á ellos no se que de lejana emanacion de una felicidad futura.

Lamenais.

Lo que en ciertos casos se denomina con demasiada dureza ingratitude de los hijos, no es siempre tan reprehensible como se cree. Es la ingratitude de la naturaleza. La naturaleza mira hácia adelante. La naturaleza divide á los vivientes en seres que vienen y en seres que van. Los que se van dirigen la vista hácia la sombra y los que vienen la dirigen hácia la luz. De ahí cierto desvio fatal en los viejos, involuntario en los jóvenes. Este desvio insensible al principio, se aumenta lentamente como toda separacion de rama. Las ramas sin desprenderse del tronco se aleja. No es culpa suya. La juventud vá donde está la alegría; á las fiestas, á los parages luminosos, á los amores, la vejez al término de la carrera. No se pierden de vista, pero no existe ya el lazo estrecho. Los jóvenes sienten el frio de la vida y los ancianos el de la tumba. No acusemos pues á los jóvenes.

Victor Hugo.

Os sorprende, D. Pedro de Toledo la diferencia que hallais en nuestra buena ciudad de Paris desde

la otra vez que estuvisteis en ella y admirais su engrandecimiento y sus mejoras, es que entonces no se hallaba en ella el padre de familia y hoy que cuida de sus hijos y los tiene á la vista todo prospera.

Enrique IV.

El padre que no educa é instruye á sus hijos, no merece tan digno nombre. El hijo que no conoce lo que le debe es un mal aborto de la naturaleza.

La paciencia dulcifica nuestras penas, espia los pecados y pone á prueba nuestra virtud.

Es la paciencia parte importantísima para oír, para merecer y para acreditarse. Ruegote que pongas grandísimo cuidado en tenerla en todas las adversidades.

Crispi y Valdaura.

tantes y tan péfidos sus golpes, que los mas diestros en manejarlas suelen herirse los primeros.

A. Lincoln.

El pensamiento es una corona colocada por Dios en las sienas del hombre en señal á su soberania sobre lo creado.

Pensar.

No es preciso decir todo lo que se piensa, pero lo es pensar todo lo que se dice.

Si deseamos pensar bien, hemos de procurar conocer la verdad, es decir la realidad de las cosas. ¿De qué sirve discurrir con sutileza ó con profundidad aparente si el pensamiento no está conforme con la realidad?

El arte de pensar bien no interesa solamente á

debemos las personas, cosas ambas que, en este proceloso mar de desdichas, deben conducirnos al puerto seguro de salvación, aclaramos y publicamos que al hablar de los conservadores de Benisa comprendemos exclusivamente al bando político, titulado orduñista, el cual con sus vetustos vicios, continúa hoy imperante en el estado de la política con sus cadenas y carcomidas prácticas, imprimiendo á estas un sello tan retrógrado que contrasta desagradablemente con la libertad que alcanzamos en nuestros días, y constituye el más sensible anacronismo con respecto á la pulcritud de las medidas gubernamentales que secundan todos los centros oficiales.

Con la palabra mandarines significamos los jefes de diferentes graduaciones de dicha agrupación que aseguran sin dolerles prendas de que con su ajejo caciquismo nadie les aventaja á ganar una elección (desde el poder,) de la que con la mayor armonía hace un Ayuntamiento á su imagen y semejanza, cuyos individuos, á fuer de buenos benisenses, reúnen un fondo admirable de honradez, y cuyos principios de la ley natural y las innatas nociones de equidad y justicia se hallan grabadas en su corazón con caracteres indelibles.

Y estas recomendables prendas, extrañas á toda malicia, y compañeras inseparables de la inocencia, hacen á las veces que, así como la serpiente del Paraíso, animal el más astuto de todos, triunfó del estado de gracia de Eva, así aquellos no pueden resistir siempre los ardides de este caciquismo feodal y su mágica palabra que con harta frecuencia hace ver de lo negro blanco y vice-versa.

Los directores de esta artificial política, cuidan muy bien de que esta praveza, y haciéndose árbitros de los asuntos, rigen indirectamente los destinos de la población; mientras la corporación municipal solo desea ser pura y exclusivamente económico-administrativa, y anhela llenar el cumplimiento de sus deberes y evitar la reproducción de los plantones, quiebras y cartas de pago falsas que afectan á otras administraciones; y se preocupa poco de que dichos caciques, porque el Ivyr les hace la competencia política, sean sus más encarnizados enemigos, y se afanen en engañar, que, sin tener vecindad, no le corresponde la de Benisa; pues en la esfera de lo privado sus individuos asientan más con el programa de éste, que con el de los caciques conservadores.

(El Corresponsal.)

GACETILLAS.

Velada musical.—Esta noche la banda La Lira, á cargo del Sr. Gorjé, celebrará la segunda velada en los bonitos jardines de Isabel II, cuyo programa de las piezas que ejecutará es el siguiente:

Primera parte.

- 1.º «El Reemplazo», paso-doble.—Marin (H).
- 2.º «Schottis».—por Strauss.
- 3.º Sinfonía de la zarzuela «El anillo de hierro».—Marqués.

Segunda parte.

- 4.º Gran marcha triunfal, escena y concertante final segundo de la ópera «Aida».—Verdi.

5.º «En la Verbena», Mazurca coreada.—Fons (F).

6.º «Lagartijo», polka.—Arias.

A refrescar.—En la acreditada horchatería de Vicente Asensi, situada en el paseo de Mendez-Núñez, junto á la posada de la Higuera, se espenderán hoy sorbetes de mauteado y fresa á real y medio y con barquillos á dos reales. Horchata á seis cuartos vaso, y limon y cebada, á medio real.

A refrescar, poes.

Estadística de naufragios.—Durante el mes de Abril han ocurrido los siguientes siniestros marítimos:

Buques de vela perdidos: 58 ingleses, 15 americanos, 11 noruegos, 10 alemanes, 9 franceses, 8 suecos, 5 daneses, 4 holandeses, 4 portugueses, 2 rusos, 1 español, 1 austriaco, 1 italiano, 1 mejicano y 1 griego: total 131.

Buques de vapor perdidos: 9 ingleses, 3 alemanes, 1 español, 1 americano, 1 holandés: total 15.

El mundo médico.—Habiendo decidido que el Aceite de Hígado de Bacalao es el mejor remedio conocido para males de carácter ó tendencia ética, como también para muchas enfermedades crónicas, el principal objeto de los que precisen del artículo es obtenerlo legítimo con todas sus propiedades sanativas frescas y sin deterioro. Para su gobierno se puede decir que el Aceite de Hígado de Bacalao de Lanman y Kemp ha adquirido por su excelencia singular, manifestada siempre en sus efectos, la plena confianza de toda la profesión médica en este país. Una cocharadita mezclada con dos del Pectoral de Anacahuita es el modo más fácil y mejor de tomar el Aceite.—424.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, señores D. Vicente Ferrer y compañía, en Barcelona.

Alumbrado.—La acreditada casa de Pomés y Compañía de Barcelona, ha resuelto un gran problema; con la invención del *mechero automático* que produce gas por valor en el consumo de 2 y medio á 3 céntimos de peseta por hora.

La llama de este gas tiene al mismo aspecto que el que producen las fábricas y se dá al público por medio de caualización; su poder lumínario es el de doce bujías. En un prospecto que hemos visto circular, se dan instrucciones con respecto á su preparación y modo de usarlo. Recomendamos al público la adquisición de esta clase de alumbrado exento de peligros y de lo más económico que darse puede.

D. Marcelo Losada, Mayor 12, es el único representante en esta provincia, que espnde el líquido que produce el gas de que hemos hecho mérito.

VARIEDADES.

BOSSIO Y SU FONDA.

El sensible fallecimiento del distinguido alicantino que, con una perseverancia sin límites y, á costa de grandes sacrificios, supo dotar á nuestra ciudad de un establecimiento digno de las primeras capitales del mundo, nos hace tomar la pluma para rendir en primer lugar un recuerdo á la amistad cariñosa y sincera de nuestro célebre paisano, y para dar una idea siquiera sea

remota, de su acreditado *Hotel* y de los verdaderos servicios que prestó á esta población, en diversas circunstancias.

El Sr. D. Pedro Bossio cuya pérdida deploran con fraternal sentimiento todos los alicantinos, era uno de esos hombres que consagrando su vida al trabajo y al engrandecimiento de su profesión, cifraba su dicha en levantar el nombre de su afamada fonda á la altura de las primeras de su clase. Y á fé que pudo ver cumplidos sus deseos, pues notorio es el crédito que disfruta nuestra citada fonda, no sólo en España, sino en todas las capitales del Extranjero, cuyas principales familias, al visitar nuestra población, han conservado el más grato recuerdo del establecimiento que nos ocupa, siendo muchos los ilustres personajes de diferentes países que ante el esmerado trato que recibían en la que podemos llamar fonda modelo, han prolongado su estancia en Alicante mucho más tiempo del que se propusieran antes de conocer las especiales condiciones de su alojamiento.

El nombre de Bossio y de su magnífico hotel va unido á de todas las épocas célebres y circunstancias extraordinarias por que ha atravesado nuestra capital en el espacio de más de 80 años.

El padre de nuestro querido amigo vino de Italia, su patria, á fundar en nuestra capital por los años primeros de este siglo y con el nombre de *La Cruz de Malta* la primera fonda que, con las condiciones propias de esta denominación, ha contado Alicante. El Bossio de entonces, verdadera celebridad culinaria, ha sido el modelo en que su hijo estudió las condiciones de que debe estar dotado un establecimiento de esta índole, y esto unido á los repetidos viajes del Sr. Bossio por España y por el extranjero le ha permitido introducir en su casa los mayores adelantos de la época y alcanzar la envidiable reputación que propios y extraños le conceden.

En los aciagos días del otoño é invierno de 1870, cuando la fiebre amarilla diezaba nuestra población, la fonda de Bossio, abierta como en circunstancias normales, contribuyó grandemente á hacer menos penosa la estancia entre nosotros de cuantos forasteros tenían necesidad de permanecer en nuestra capital, y prestó al propio tiempo á nuestros convecinos auxilios y servicios que no pueden olvidarse.

En momentos de convulsiones políticas, cuando los carlistas pretendían sitiarnos y cuando las fragatas insurrectas bombardeaban nuestra población, era el afamado hotel el único establecimiento público que quedó abierto en Alicante para prestar sus servicios á las Autoridades, Jefes del ejército y de los Voluntarios, y á cuantos particulares quisieron utilizarlos. La fonda de Bossio ha sido frecuentada por príncipes y altos personajes de casi todos los países de Europa. De labios de nuestros Reyes ha tenido el honor el señor Bossio de oír en diferentes ocasiones los elogios más halagüeños, mereciendo el honoroso título de Proveedor en Alicante de la Real Casa, y por último, en cuantas solemnidades de diversa índole se han celebrado banquetes y fiestas análogas, el nombre de Bossio ha sido elogiado, porque siempre llenó con creces los propósitos y esperanzas que hiciera concebir en el servicio que se le encomendara.

Tanta fué la actividad de nuestro

amigo y tanto el noble afán que en el ejercicio de su profesión desplegó siempre, que superando su incansable trabajo á las humanas fuerzas, llegó en estos últimos años á resentirse notablemente su salud.

Más no por eso decayó bajo ningún concepto el crédito y buen nombre del establecimiento, pues cuando los achaques impidieron á nuestro amigo la dirección personal de su casa, regresaba ya del extranjero el hijo mayor del señor Bossio, joven de merecimientos y condiciones, de excelente carácter y clara inteligencia, el cual, inspirándose en el ejemplo y en la experiencia y conocimientos de su señor padre, ha estado desde hace algunos años y seguirá en lo sucesivo al frente de la casa, para conservar y engrandecer más, si cabe, la justa fama que viene disfrutando.

Si, pues, la desgracia que deploramos nos priva de un amigo cariñoso y del fundador de uno de los más notables establecimientos de esta capital, tenemos la seguridad de que los hijos de tan buen alicantino, secundados por el inteligente personal con que de antiguo cuentan, honrarán la memoria de sus antecesores, y nuestra acreditada fonda de Bossio seguirá llenando, como hasta aquí las exigencias más refinadas del *confort* y del buen gusto, y contribuirá á que nuestra capital siga siendo el punto elegido por las familias que en todas épocas y especialmente en el invierno, necesitan de los beneficios que al ánimo y á la salud presta la benignidad de nuestro incomparable clima.

Establecimientos de la índole del que nos ocupa honran á las poblaciones que los poseen y las personas que con acierto los dirigen merecen las alabanzas de la prensa y la estimación de sus conciudadanos. Por eso nosotros se las tributamos sinceramente y terminamos nuestro trabajo, reiterando á nuestro querido amigo D. Pedro Bossio Gomez y á su apreciable familia, las seguridades de nuestro efecto más distinguido al propio tiempo que participamos de la honda pena que en estos momentos les aflige.

SECCION COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados desde las doce del día de anteayer á igual hora del de ayer.

ENTRADOS.

- Laud Inesita, p. Verdero, de Cartagena, con aton.
- Idem Adela, p. Seguí, de Ibiza, con carbon.
- Idem Remedios, p. Cabeza, de Barcelona, con efectos.

DESPACHADOS.

- Berg. Gol. Joven Dolores, c. Lloret, para Torreveija, con lastre.
- Vapor Jativa, c. Cano, para Marsella y escala, con efectos.
- Laud Velez-Málaga, p. Iglinas, para Torreveija, con lastre.
- Bergantin italiano Galilea, c. Facoglio, para Génova, con rails viejos.
- Laud Joven Antonia, p. Olivares, para Torreveija, con efectos.
- Idem Inesita, p. Verdero, para Valencia con parte.
- Idem Remedios, p. Cabeza, para Cartagena, con idem.

COLEGIO DE CORREDORES.

Cotizacion de cambios del día de ayer.

FECHAS.	PAPEL	DINERO.	OBSER.
Londres...	90 d.	47.70	nominal
Paris	8. d. v.	4,96 1/2	4'97
Mar. Cete		4,97	
Madrid....		3/4	do.
Barcelona.		1/4	bo.
Reus.....		3/8	do.
Tarragona		3/8	"
Cadiz		1/2	"
Malaga		1/2	"
Sevilla....		1/2	"
Córdoba....		1/2	"
Santander		3/8	"
Zaragoza..		1/2	do.
Jaca			
Valencia..	par	1/2	"
Cartagena		1/2	do.
Murcia ...		1/2	"
Orhuola..		3/8	"
Alcoy.....		1/4	"
C. Real...		1/2	"

Descuento por la Sucursal del Banco, á 4 1/2 por 100.

SECCION LOCAL.

LA FEDERAL.

Compañía de seguros marítimos domiciliada en Zurich.—Asegura toda clase de mercancías.

Dirijirse para informes y detalles á sus representantes en esta plaza los señores J. L. Raymundo y Compañía, puerta del muelle.

Dirección del sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

El estado del Pantano en el día de hoy á las cinco de la mañana, es el siguiente:

- Existencia de agua 48 palmos.
- Pared descubierta 65 id.
- De cieno 83. id.
- Entran media hila.
- Sale una hila floja.
- Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.
- Alicante 7 de Junio de 1882.—El Vice director, Manuel Senante.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día 7 de Junio de 1882.

- Barómetro 757.13
- Termómetro 27.0
- Viento S. E. Vientos.
- Atmósfera Despejada.
- Mar Oleaje.
- Temperatura máxima del aire á la sombra 28.2
- Idem mínima durante la noche 11.4
- Irradiación nocturna » »
- Evaporación en milím. 5.07

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—Smo. Corpus Christi. SANTO DE MAÑANA.—S. Primo.

ALICANTE.

Imprenta de Antonio Reus, Calle de Jorge Juan 44 y 43.

SECCION DE ANUNCIOS.

PAÑERIA Y SASTRERIA CATALANA

GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS Y Á MEDIDA

CON

ELEGANCIA, PRONTITUD Y BARATURA.

Calle de Labradores, frente á la Capilla de la Comunión y San José número 13.

VALORES DEL ESTADO.

Se compran todos los pertenecientes al empréstito de 175 millones, como son; recibos, facturas de recibos presentados en la Administración, láminas y residuos, títulos amortizables del 2 por 100, resiliuos, consolidado interior y exterior, subvenciones de ferro-carriles, deuda del personal, carpetas de cupones, cupones de todas clases, acciones ferro-carril de Almansa, obligaciones del mismo y otros valores.

También se compran los atrasos del clero.

RAMON MORA,

VALENCIA.—Calle de la Paz, 3, principal, frente casa los Sres. Manant hermanos.

FABRICA DE ESPEJOS.

DE JOSÉ REUS,

Pórtico de Ansaldo, 4. ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuadros dibujo de adorno, figura, lineal y paisaje, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

CURACION DE FIEBRAS INTERMITENTES.

POR LAS

Píldoras Febrifugas del Dr. Kerison.

Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas comarcas, se curan en dos dias con las Píldoras Febrifugas del Dr. Kerison; y después de curadas, no hay reincidencias. Precio de la caja 4.50 pts. en todas las farmacias.

Depósito al por mayor, farmacia Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona.

Enviando 1.75 pesetas en sellos de 25 céntimos, se remitirán á vuelta de correo al punto que se indique.

